

Wandern mit Kindern

Herbstzeit ist Wanderzeit. Deshalb möchten wir Kinder und Eltern auf einen Wanderführer hinweisen, der über 100 Wandervorschläge und Tipps für Vor- und Volksschulkinder enthält. Elisabeth Göllner-Kampel hat diesen handlichen Führer liebevoll zusammengestellt. Jede der Touren wurde mit den eigenen Töchtern oder Freundeskindern abgegangen und aufgezeichnet.

Der Ausgangspunkt der beschriebenen Wanderungen ist immer die Stadt Salzburg. Man erfährt, ob der Weg sonnig, schattig oder gemischt ist. Die Schwierigkeitsgrade sind in leicht (grün), blau (mittelschwer) und schwierig (rot) eingeteilt. Es gibt Ganztagestouren, Halbtagsunternehmungen, kurze Wege mit hohem Spielwert, Wege für Gehfaule. Letztgenannte sind abwechslungsreiche Routen mit kurzer Gehzeit. Der Schaukelweg in Anthering ist



solch ein Beispiel. Es sind auch Wanderungen vermerkt, die man sogar bei regnerischem Wetter unternehmen kann. Dann, wenn es zu Hause schrecklich fad ist und einem die Decke auf den Kopf fällt.

Auffallend ist die sehr sorgfältige Wegbeschreibung. Originell sind auch die Kinderkommentare zu jeder Route, die allerdings nicht mit der Meinung der Autorin übereinstimmen müssen. Sicher hängt das Urteil der Kinder von der Tagesverfassung ab, und es spielt auch eine Rolle, ob sie den Weg allein oder gemeinsam mit Freunden zurücklegen. Freunde mitzunehmen entpuppt sich ja meist als großer Vorteil und schont die Nerven der Eltern. **tkh**

„Kinder-Wanderungen“ im Flachgau, Tennengau, Pongau, Berchtesgadner Land; Wanda Verlag (15,20 Euro). Es gibt im selben Verlag auch den Führer „Kinderwagen-Wanderung“ mit 50 Ausflugszielen. Zu haben im Buchhandel oder unter www.wandaverlag.at.